

Serie A - Núm. 70 29 de mayo de 2017 Página 3879

SESIÓN PLENARIA

- 9.- Pregunta N.º 228, relativa a razones por las que no se están realizando las sustituciones en el Servicio de Planes Hidráulicos, presentada por D. José Manuel Igual Ortiz, del Grupo Parlamentario Popular. [9L/5100-0228]
- 10.- Pregunta N.º 229, relativa a razones de la falta de solución a los posibles riesgos en la seguridad y salud de los trabajadores, carencias de organización y protocolos que garanticen las respuestas a los problemas en el Servicio de Planes Hidráulicos, presentada por D. José Manuel Igual Ortiz, del Grupo Parlamentario Popular. [9L/5100-0229]
- 11.- Pregunta N.º 230, relativa a intención de externalizar el Servicio de Planes Hidráulicos a empresas privadas, presentada por D. José Manuel Igual Ortiz, del Grupo Parlamentario Popular.[9L/5100-0230]
 - LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Pasamos a los puntos 9, 10 y 11.
 - Sr. Secretario Segundo.
- EL SR. CARRANCIO DULANTO: Pregunta N.º 228, relativa a razones por las que no se están realizando las sustituciones en el Servicio de Planes Hidráulicos, presentada por D. José Manuel Igual Ortiz, del Grupo Parlamentario Popular.

Pregunta N.º 229, relativa a razones de la falta de solución a los posibles riesgos en la seguridad y salud de los trabajadores, carencias de organización y protocolos que garanticen las respuestas a los problemas en el Servicio de Planes Hidráulicos, presentada por D. José Manuel Igual Ortiz, del Grupo Parlamentario Popular.

Y pregunta N.º 230, relativa a intención de externalizar el Servicio de Planes Hidráulicos a empresas privadas, presentada por D. José Manuel Igual Ortiz, del Grupo Parlamentario Popular.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Secretario.

Para formular la pregunta, tiene la palabra, D. José Manuel Igual.

EL SR. IGUAL ORTIZ: Gracias, Sra. Presidenta. Señorías, señoras y señores.

Bueno la razón de la presentación de estas tres preguntas pues nace lógicamente de una preocupación que nos ha llegado a varios Grupos y que bueno la hemos querido concretar en tres preguntas, debido a esa preocupación, sobre todo los planes hidráulicos, máxime cuando pues todos sus Señorías que estamos aquí somos conscientes de la sequía que nos puede venir encima y bueno pues no se están realizando sustituciones, no se están llevando a cabo los protocolos, hay una evidente falta de medios, se están realizando operaciones complicadas como las sustituciones de los contenedores de cloro que son trabajos para dos personas lo está haciendo una persona.

Yo creo que el servicio pues está en una situación preocupante cuando le viene una carga de trabajo que no se le escapa a ningún Diputado de los que estamos en esta Cámara.

Viene un verano muy complicado, hay insuficiencia de medios, hay insuficiencia de protocolos y hay insuficiencia en la seguridad de los trabajadores, lógicamente nos preocupa todo eso y nos preocupa también y además que podría ser o podría dar lugar esa evidente falta de medios, a una futura externalización del servicio, para lo cual queremos pues lógicamente el pronunciamiento del Gobierno y estaremos atentos a sus explicaciones.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Igual.

Contestación del Gobierno, tiene la palabra la Vicepresidenta, tiene la palabra D.ª Eva Díaz Tezanos.

LA SRA. VICEPRESIDENTA Y CONSEJERA (Díaz Tezanos): Gracias, Presidenta.

Bueno, sobre las sustituciones decirle que se están tramitando con normalidad y de acuerdo con las circunstancias y con los imprevistos que se han presentado. Todas las sustituciones propuestas por el servicio han sido atendidas, haciendo frente además en algunos casos a insuficiencia de personal.



Página 3880 29 de mayo de 2017 Serie A - Núm. 70

Sobre los posibles riesgos en la salud y seguridad de los trabajadores, decirle que están evaluados, que las actuaciones se están llevando a cabo y sobre las medidas que están pendientes se están terminando de elaborar los costes con el fin de acometer los mismos, estas actuaciones, entre este ejercicio y el siguiente.

Y luego sobre el tema de la preocupación de la externalización de los planes hidráulicos, pues decirle que este Gobierno ha caminado y camina justamente en dirección contraria, no solamente no tenemos la intención de no privatizar nada sino que hemos recuperado para la gestión pública desde el 14 de septiembre del pasado año 2016, el contrato denominado Servicio de Explotación, Mantenimiento y Conservación de la Autovía del Agua y de los sistemas de abastecimiento de agua potable de Agüera, Deva, Cabarga Norte y medio Saja que hasta este momento gestionaba OXITAL.

Por lo tanto, no hemos privatizado ni tenemos intención de privatizar sino que cuando las circunstancias lo aconsejan nuestro objetivo es lo contrario, rescatar y recuperar los servicios públicos externalizados.

Nada más y muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sra. Vicepresidenta.

Réplica del Sr. Diputado, tiene la palabra, José Manuel Igual.

EL SR. IGUAL ORTIZ: Muchas gracias, Sra. Presidenta. Señorías. Señoras y señores.

Bueno me gustaría Sra. Vicepresidenta, que nos desarrollara más lo que ha dicho en su primera contestación de que se están desarrollando con normalidad las sustituciones. Nuestras informaciones es todo lo contrario, que no se están desarrollando con normalidad, que se están metiendo una cantidad de horas extras que son absolutamente insoportables por los trabajadores y como digo, nos preocupa y el motivo de estas preguntas es absolutamente en positivo, nos preocupa porque va a venir un periodo yo creo que complicado, no se nos escapa a nadie, ustedes lo han dicho y así va a ser desgraciadamente, va a ser un verano con una sequía importante.

Dice que está evaluando medidas y que se van a poner en marcha entre este año y el próximo. También me gustaría pues que dijera cuáles y en qué más o menos plazos.

Y bueno lo que ha hablado usted en dirección contraria, mire yo... sabemos que lo llevaba OXITAL y yo, a mí me gusta mirar al futuro, cuando se puede y hay medios económicos pues lo ideal es recuperar los servicios para lo público pero también es cierto que con los medios suficientes.

Hay una carencia de inversiones muy preocupante en los sistemas de depuración como digo, hay un evidente riesgo, puede haber un riesgo para las personas, para los trabajadores sobre todo en las operaciones como digo complicadas, que pueden ser cambios de contenedores de cloro que dicen los protocolos que manejamos nosotros que son críticas y se está haciendo con una persona.

Los técnicos están trabajando como encargados, no es muy lógico que un técnico establezca las labores de un encargado y yo creo que hay que cubrir absolutamente todas las plazas. Los esfuerzos que se deben hacer a mi juicio han de ser superiores y además si ustedes van a recuperar y no van a externalizar el servicio, cosa que me deja más tranquilo porque yo creo que lo ideal es que lo lleve y que sea público ese servicio, pero público con medios porque si se han recuperado los servicios, que no se han recuperado, lo único que han hecho ha sido que se han acabado los contratos y no se han prorrogado ni se han vuelto a sacar a concurso.

Lo que nosotros solicitamos es, efectivamente, que se doten de los medios sobre todo personales, que se doten de los protocolos y de los medios de obras, que hay que hacer obras en las depuradoras y en las plantas porque como digo muchas de ellas están obsoletas y eso lo dicen los propios técnicos y los propios operarios de los planes hidráulicos.

Por lo tanto como digo, me gustaría que desarrollase un poco más esas preguntas o repreguntas.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Igual.

Turno de dúplica del Gobierno, tiene la palabra la Vicepresidenta, tiene la palabra D.ª Eva Díaz Tezanos.

LA SRA. VICEPRESIDENTA Y CONSEJERA (Díaz Tezanos): Sí, gracias.

Yo comprendo su preocupación, pero de verdad que además de la preocupación por la sequía, que yo creo que tenemos todos los que estamos en esta Cámara y que la abordaremos pues obviamente con todos los mecanismos y



Serie A - Núm. 70 29 de mayo de 2017 Página 3881

herramientas que tengamos a nuestro alcance; sobre las sustituciones se están realizando con absoluta normalidad y además de acuerdo a las circunstancias que se nos han presentado.

Yo por darle algún dato, en 2016 se realizaron 19 contratos de sustitución. Bueno, le puedo decir tres en el Plan Santillana, dos en Esles, cinco en Noja, uno en Vega de Liébana, dos en Alfoz, dos en Miera, dos en Alto de la Cruz, uno en Asón y otro más. En 2017, hasta ahora se han realizado tres contratos de sustitución, en Noja, Somo y Santillana.

Y ¿en qué circunstancias hemos realizado estas sustituciones? Pues mire, con las listas de interinos agotadas en la categoría de técnico de planta hidráulica y por lo tanto, agotada la lista de personal cualificado. Y éstas son las consecuencias de no convocar desde hace muchos años la oferta de empleo público para este servicio.

Para que esto no vuelva a ocurrir, este Gobierno hemos sacado una oferta de empleo público de quince plazas de técnico de planta hidráulica. Quince plazas, de 73 que habría, que se cubrirán este mismo año y también hemos solicitado una bolsa extraordinaria de personal técnico disponible.

Por lo tanto, hemos realizado las sustituciones con normalidad; hemos dado formación a estos trabajadores, que eran de otra bolsa y hemos resuelto también para el futuro las necesidades de personal técnico cualificado, como le digo, 15 plazas convocadas y una bolsa extraordinaria.

E insisto, los planes hidráulicos tenían una dotación de personal de 73 puestos de trabajo cuando lo recibimos, y en estos momentos está con 84.

Sobre el tema de la externalización de los planes. Pues mire, yo aquí... no son palabras, son hechos. Nosotros hemos recuperado tres planes que estaban gestionados por seis personas. En estos momentos, están gestionados por nueve; hemos recuperado la gestión pública de algunos planes, pero esto tampoco es suficiente para garantizar el servicio público.

Y por eso también estamos trabajando en todo lo referente a lo que es mejorar la calidad del agua y garantizar el suministro; en dotar las plantillas de personal especializado y en mantener el precio del agua e incorporar también las tecnologías para mejorar y profesionalizar la gestión.

Y para el actual Gobierno, supongo que para todas sus Señorías, el abastecimiento de agua es un derecho esencial para la población y por ello estamos también trabajando para consolidar y mejorar la gestión pública de este servicio.

Y luego sobre los posibles riesgos en la seguridad y la salud de los trabajadores, créame que para el Gobierno es una prioridad. Pero es verdad también que nunca se puede garantizar al cien por cien, la salud y la seguridad de los trabajadores, porque siempre hay algún riesgo y el objetivo del Gobierno, desde luego, es evaluarlos y además corregirlos.

Las situaciones de riesgo y las medidas preventivas a adoptar han sido evaluadas, en este caso, como usted sabe por el servicio central de prevención de la Consejería de Presidencia. Las actuaciones propuestas, unas ya se han llevado a cabo; otras, se ejecutarán este año y el que viene y es imposible y también se lo digo, porque no hay presupuesto, abordarlo todo en un único ejercicio.

Esto no es de ayer, ni de anteayer, ni del año pasado, ni del anterior; esto viene también de atrás.

Yo le puedo decir que hay planes en los que se han realizado todas las medidas, como por ejemplo el Plan Deva, que de 41 medidas se han realizado 41; lo mismo con el de Alfoz, o el de Ruiloba, o el Plan Asón, o el Plan Astillero, que completaron la evaluación de riesgos en la pasada legislatura.

En otros planes, se han realizado la mayoría: en el Plan Liébana, de 47 medidas se han realizado hasta este momento 37; en el Plan Reinosa, de 57 se han realizado 56 y otros planes, obviamente están más retrasados.

Otros están más retrasados: el Plan Vega de Liébana, este Plan se evaluó el año pasado y se señalaron 63 medidas. No ha habido tiempo de acometerlas todas.

Y también está retrasado el Plan Santillana y el Plan Valdáliga. Y en relación con las inspecciones eléctricas para adaptar las instalaciones a las últimas normativas, se está contratando su realización a los organismos de control autorizado, a los OCAS. Y tenemos la voluntad también de ejecutar todas estas medidas pues con la mayor urgencia posible.

Pero sí que comprendo su preocupación, créame que también el Gobierno la tiene, pero me gustaría que de estas tres preguntas, quedaran claras tres cosas.



Página 3882 29 de mayo de 2017 Serie A - Núm. 70

Primero, que las sustituciones se realizan con normalidad y que además con las quince plazas de empleo público que hemos contratado para técnicos de planta hidráulica, pues vamos a solucionar las necesidades de personal.

Que este Gobierno no privatiza, sino todo lo contrario; que este Gobierno rescata y recupera todo lo que se había externalizado anteriormente. Y no son palabras, sino que me remito a los hechos del año pasado, de septiembre del pasado año.

Y luego que estamos mejorando las condiciones de seguridad y de salud de los trabajadores y que vamos a dar un impulso importante este año y también el año que viene.

Así que nada más y muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sra. Vicepresidenta.